

nisations sociales et humanitaires du Canada tout entier, à Ottawa, le 29 mai 1919.

Ce congrès fait époque dans l'histoire de la lutte antivénéérienne au Canada. Il prouva l'urgence d'une organisation scientifique contre ces fléaux : l'extension de la syphilis et de la blennorrhagie y fut dévoilée dans sa grandeur horrificante ! Voyez les statistiques :

Tous les hôpitaux canadiens accusent qu'une proportion de 20 à 30 pour cent de leurs patients sont syphilitiques.

Le pourcentage des syphilitiques parmi les recrues fut de 16.17. (Wedder).

On estime que 8% de la population est vénérienne, soit 650,000, au Canada. (Dr G. Bates).

Les chiffres précédents concernent la syphilis seulement. Pour la blennorrhagie, on ne possède pas de statistiques ; mais tous les spécialistes s'accordent à dire qu'elle est de quatre à cinq fois plus fréquente que la syphilis, et qu'elle est la plus répandue des maladies contagieuses, sauf la rougeole.

Peut-on trouver preuve mieux établie de l'extension de ces maladies ?

Vous savez, Messieurs, que la syphilis est non seulement très répandue, mais aussi qu'elle tient le premier rang parmi les maladies mortelles. C'est la plus active faucheuse qu'emploie la Mort. Sans doute, le mot "syphilis" n'apparaît qu'assez rarement sur les certificats de décès : nous cherchons une désignation plus euphonique pour cacher cette misère. Toutefois, il n'en est pas moins vrai que la syphilis est la cause de mort dans :

- 100% des cas d'ataxie locomotrice.
- 100% " " de parésie, (paralysie générale.)
- 50% " " de maladies organiques du cœur.
- 50% " " d'angine de poitrine.
- 40% " " de dégénérescence artérielle, d'anévrisme, etc.
- 40% " " d'hémorragie cérébrale.
- 40% " " de ramollissement du cerveau.
- 20% " " de maladie de Bright.
- 10% " " d'épilepsie.
- 10% " " d'encéphalite.
- 10% " " de méningite.

(Amer. Soc. Hygiene Ass. — Standard Statistics).